

Control de enfermedades en trigo: "La clave es el momento oportuno".

De la gama de problemas del ámbito fitosanitario que enfrentan temporada tras temporada los agricultores cerealeros, indudablemente el control de enfermedades es uno de los más importante y uno de los de mayor impacto potencial, ocasionando mermas de producción y calidad.

Benjamín Valiente
Departamento Técnico Anasac

El preciso diagnóstico de una enfermedad, es el primer y más importante paso para poder definir las estrategias de prevención de ésta en el largo plazo, así como aplicar las mejores medidas de control para disminuir su impacto en cualquier temporada. El agricultor necesita contar con el producto de alta eficacia para evitar o disminuir el daño económico en lo inmediato, además en los momentos óptimos de control.

La prevención como: a) épocas de siembra b) variedades tolerantes c) manejo

del rastrojo d) rotación de cultivos e) eliminar plantas voluntarias f) aplicar fungicidas en el momento oportuno, son sin lugar a dudas, la base.

Este año, Anasac Chile S.A., ha iniciado la distribución de un tradicional y excelente alternativa -Duett- usado en forma preventiva, curativa y erradicante, de acuerdo a innumerables trabajos de campo en los que se ha comprobado su eficacia frente a las diversas enfermedades, comparado con las diversas alternativas de competencia disponibles en la actualidad.

A la fecha Duett, es uno de los fungicidas que ha demostrado una alta eficacia en el control de las más recurrentes y principales enfermedades que afectan trigo, avena y cebada en las zonas centro sur y sur del país, complementadas con años de información y experiencia práctica de los agricultores de Chile.

Duett incluye a dos fungicidas en uno solo, lo cual incrementa su grado de eficacia, su espectro de control y su residualidad. Ellos son: Epoxiconazole (inhibidor de la síntesis del ergosterol); más

Carbendazima (bencimidazol).

Aplicado en una formulación de alta calidad y sin problemas de miscibilidad -por tratarse de una suspensión concentrada- perfectamente balanceada en sus dos ingredientes activos, permite un alto grado de eficacia en el control de enfermedades en trigo, destacando: Septoria, Royas o polvillo, Oídio y bien vale destacar Mancha ocular.

La primera aplicación foliar de fungicida busca evitar que la enfermedad alcance las hojas superiores y realizar no más de 2 aplicaciones en la temporada. Donde un 2º tratamiento se requerirá a los 40 días, la clave es el momento oportuno,

no adelantarse (un tratamiento muy temprano puede requerir un mayor número de aplicaciones en especial en temporadas lluviosas), ni atrasarse (una aplicación tardía no evitará la infección de las dos hojas superiores, que son claves en el rendimiento).

El transformar a Chile en un referente de la producción de cereales (por su calidad, rendimiento y producción de semillas) requiere que todos los actores de esta gran cadena productiva y de servicios, tengan un adecuado y oportuno acceso a los productos. Y ese es el gran propósito de Anasac, constituirse en un apoyo, hoy cada día más indispensables en la nueva agricultura y un competitivo mundo

globalizado, sin restricción de acceso, productos permanentemente disponibles en el tiempo, para todo usuario, empresarios agrícolas, asesores profesionales y técnicos, distribuidores y vendedores de insumos agrícolas.

Anasac en este afán dinámico, incrementa su portafolio de productos y lo adecua en el tiempo, con soluciones (fungicidas) no sólo a las enfermedades de cultivos, propias de la zona sur del país, así como con nuevos productos (herbicidas, insecticidas, semillas) y metodologías disponibles para obtener cosechas sanas y abundantes. ■